



# Mei Sei Zei

SUMMER 2022 No. 219

皆さんこんにちは。第56代名青税会長に就任しました、中支部の俵直人と申します。令和4年5月14日に開催した定時総会には、コロナ禍で懇親会がないという状況ではありましたが、多くの会員に会場まで足を運んでいただき、またオンラインでも多くの方が参加していただきました。また、想定時間を大幅に超えるほどの多数の質問をいただきました。感謝申し上げます。

私が名青税に入会したのは、まだ税理士になって間もないころで、知り合いもいない状況でしたので、横のつながりを作りたいと思い入会しました。活動したのは平成18年の研究部からでした。その当時は正会員も200人を超えており、部会には多くの方が参加しておりました。その部会の中で、研究部の活動はもちろんのこと、税理士としての仕事のプライドの持ち方など、多くのことを学ぶことができ、多くの仕事仲間と知り合うことができました。また目標としたい税理士や尊敬する税理士ができたことは、名青税で活動したからこそだと思います。今ではその多くの方が名古屋税理士会や東海税理士会の中心でご活躍されている方々ばかりです。名青税活動は今年で17年目になります。17年も活動していると、楽しいことだけでなく、つらいこともありましたが、今となってはいい経験となっており、税理士として大きく成長させてもらえたと自負しております。

名青税は現在正会員が160名前前後となっており、17年前よりも2割も正会員が減少しております。これは税理士登録する年齢が以前よりも上がっており正会員数が減少することはある程度はやむを得ないことだと思います。そのために平成30年の定時総会で正会員の定年を45歳に引き上げし、正会員として活動できる期間を確保しました。しかし、今は新型コロナウイルスの感染の影響により2年間、今までと同じ活動を行うことができず、名青税の魅力を享受できていません。特にここ数年のうちに名青税に入会された会員は名青税の魅力を十二分に知ることなく過ぎてしまっています。日頃の仕事の中で困ったことや、悩んだりしたときに気軽に仕事仲間と相談できるのが名青税の魅力であり、本来は税理士同士は仕事のうへではライバル関係にありますが、会員同士切磋琢磨して税理士としてスキルアップできるのが名青税の魅力の一つです。

コロナ禍で2年間名青税活動は制約しながらオンラインを中心に活動してきました。今年はオンラインも継続しつつ、対面活動も増やしていこうと思っています。私が17年間の中で得た貴重な経験を一人でも多くの会員に体験してほしいというのが今年の願いです。そのために、昨年に引き続き今年も研修委員会を設け定期的に研修会を開催します。若手税理士にとって有意義な研修となるよう、青税らしい研修会を開催していきたいと思っています。対面とオンラインのハイブリッドで開催しますので、是非参加してみてください。またやはり会員同士の交流は若手税理士には必要不可欠なので、部会や委員会も感染症対策を万全にし、対面での活動を再開していこうと思っています。厚生行事はここ2年間開催できていなかったもので、会員同士の交流のためにちょっと多めの行事を考えています。

名青税は「会員相互の親睦」「税法等の研修」「税理士会の発展並びに税理士の社会的地位の向上」を目的に活動しております。特にコロナ禍になって、会員相互のつながりが非常に有用だということが分かりました。いろいろな若手税理士がいて、いろんな考えをもっていて、自分にはない強みをもっている人がいる。これが名青税です。名青税会員ではあるけれど参加できていなかった方、今年はちょっと参加してみませんか。名青税を知らなかった方、一度名青税を覗いてみませんか。今よりも税理士としてより大きく成長できると思います。皆様のご参加お待ちしております。そして今年一年間、よろしくお願いいたします。

中支部 俵直人



CONTENTS

01-会長就任あいさつ

06-第57回 定時総会

08-INFORMATION

02-新役員あいさつ

07-夏季懇親会・研修会のご案内

今年の顔  
名古屋青年税理士連盟会長  
中支部 俵直人

<http://www.meiseizei.gr.jp/>



副会長 木下 晃良 (東支部)



部長 大澤 輝高 (昭和支部)



副部長 安部 圭祐 (中支部)

## 総務部

今年度、総務部長を務めさせていただきます昭和支部の大澤輝高です。

総務部では、各部、各委員会及び各支部との連携、調整を行い、名青税の各事業が円滑に運営できるよう、裏方として名青税の事務運営のサポートをしていきます。

主な活動としては毎月行われる理事会の運営、会員名簿の管理、定時総会の運営などがあります。また、事務局を出来るだけきれいな状態に保つということも総務部の仕事です。

名青税会員の皆様の活動がより良いもの

になるように、総務部一同、精一杯頑張っております。一年間、どうぞよろしくお願い致します。

総務部長 大澤 輝高



部長 水野 貴郎 (中支部)

## 経理部

今年度、経理部長を務めさせていただくことになりました東支部の水野です。

経理部は、会員の皆様から会費を集め、各部会、各委員会に活動費として分配しています。

部員もいない裏方の経理部ですが、大切な

会費を預かり管理する責任重大な役割だと思っております。

それぞれの部会、委員会が円滑な会務運営が遂行できるよう、陰ながら頑張ります。

一年間よろしくお願い致します。

経理部長 水野 貴郎



副会長 増田 英晃 (中支部)



部長 後藤 隆一 (西支部)



副部長 浅岡 篤史 (昭和支部)



副部長 仲啓一 (千種支部)

## 研究部

今年度、研究部長を務めさせていただくことになりました西支部の後藤隆一です。研究部は研究テーマについて全部員が互いに議論し、その研究成果を1本の論文にして、会員の皆様に発表することが主な活動となります。活動の中で他の部員の税法に対する様々な考え方や思考に触れることができるよい機会でもあります。今年度は、暗号資産の譲渡について研究します。

国税庁は個人課税課情報第4号において、暗号資産の譲渡等に係る所得の所得区分は、原則として雑所得に該当すると示しました。

これは、原則として譲渡所得に該当しないことを意味します。一方、タックスアンサーにおいて、暗号資産などの財産的価値を有する資産と交換して入手することが多いNFTの譲渡については、原則として譲渡所得に該当する

旨が示されています。研究部では暗号資産が譲渡所得に該当しない理由を、NFTの譲渡との比較も含め、整理していきたいと考えております。皆様と一緒に楽しく検討していきたいと考えておりますので、是非ご参加のほどよろしくお願い致します。

研究部長 後藤 隆一



副会長 小島 啓嗣 (中支部)



部長 小菅 祐介 (中川支部)



副部長 岩田 賢司 (中支部)



副部長 村上 裕 (東支部)

### 制度部

今年度、制度部長を務めさせていただきます、中川支部の小菅祐介です。

今年度のテーマは「税理士法改正」となっております。令和4年度税制改正において、税理士法の改正が行われました。制度部では、日本社会のデジタル化が進む中で税

理士に求められている役割や対応、税理士試験受験者数減少問題の2点を取り上げ、税理士法の知識の深度を深めていこうと思っております。部会の開催方法は、新型コロナウイルス状況を注視しながら会場とZoomのハイブリッドで行う予定です。平時

の時までとはいきませんが、会員間の親睦ができるよう活動をしてまいります。一年間どうぞよろしくお願ひいたします。

制度部長 小菅 祐介



副会長 宮松 邦晴 (千種支部)



部長 長谷川 賢哉 (中村支部)



副部長 小倉 みどり (中支部)



副部長 川口 大輔 (熱田支部)

### 組織・広報部

今年度、組織・広報部長を務めさせていただきます中村支部の長谷川と申します。

ここ2年間は新型コロナウイルスの流行の影響により、名青税活動に著しく制限がかかりました。対面ではなくリモートによる打合せ等が当たり前となり、会員同士の交流が随

分と減ってしまいました。

本年はワクチンの接種も進み、様々な活動が正常化に向かっているタイミングとなります。名青税各部が、感染拡大防止に細心の注意を払いながらも、活動を再開させ、さらに進化させていく年となると思います。

そのような名青税としての活動を、対内対外にしっかりと発信し、会員への情報提供や新入会員数の増加など、少しでも名青税の活動に貢献できるよう邁進してまいります。

1年間どうぞ宜しくお願い致します。

組織・広報部長 長谷川 賢哉



副会長 池田 大志 (千種支部)



部長 各務 豊 (東支部)



副部長 田畑 達也 (中村支部)



副部長 平慎之佑 (中村支部)

### 厚生部

今年度、厚生部長を務めさせていただきます、東支部の各務豊です。

前年、前々年とコロナウイルスの影響で名青税の様々な活動が制限され、厚生行事も開催できていない日々が続いています。新入会員として入会して下さったにもか

わらず、まだどの行事にも参加できていないとの声も聞こえてくる状況です。

そういった新入会員の皆様と既存の会員の皆様とを繋ぐために、今年度は何とか厚生行事を開催していきたいと考えております。コロナウイルスの流行状況によって

は厳しい部分も出てくるかもしれませんが、感染防止対策を最大限とったうえで開催できるような企画を考えていきたいと思っています。

1年間どうぞよろしくお願ひ致します。

厚生部長 各務 豊



宮島 富久雄 (北支部)

こんにちは。本年度、全青税委員長を拝命しました宮島富久雄です。全青税(全国青年税理士連盟)は我々名青税の他に、東京青税、近畿青税、岐阜青税など全国各地の青税で構成されており、とても個性豊かな仲間たちが、税制のこと、税理士制度のこと、様々な視点から熱い議論を交わしています。

そんな全青税ではありますが、まだよくわからないという会員も少なくないと思います。私の務めは全青税で話し合われている内容を会員にわかりやすく伝え、全青税をより身近に感じてもらうことだと考えています。精一杯努めていきますので、1年間どうぞよろしくお願いいたします。

全青税委員長



宮島 富久雄 (北支部)

こんにちは。名古屋税理士会会務検討委員長を仰せつかりました宮島富久雄です。当委員会は、会務に関する事項について名古屋税理士会との意見交換の場を設け、相互理解と関係発展を目指すとともに、名青税の意見が会務に反映されるよう努めることが重要な役割となっています。

貴重な意見交換の場がより充実したものとなるよう、また、その内容が会員にしっかりと伝わるよう、これまでの経験を生かしながら懸命に努めて参ります。1年間どうぞよろしくお願いいたします。

会務検討委員長



深谷 大輔 (東支部)

今年度、判例等研究委員会委員長を務めさせていただきます。東支部の深谷大輔です。判例等研究委員会は、判例等の研究を通じて税法及び関連諸法令の見識を深め、税理士としての資質を高めることを目的としています。

学伊川ゼミ生とのディベート大会を予定しております。皆様と楽しく研究活動を行っていきたくと考えておりますので是非ご参加ください。宜しくお願い致します。

今年度も研究成果の発表の場として、例年同様名城大

判例等研究委員長



妹尾 明宏 (西支部)

研修委員長を拝命しました妹尾明宏(せのおあきひろ・乙女座・O型)です。もう名青税の役員等の大役は卒業かと思っていたのですが、何故か戻ってきてしまいました。ただいま。

皆様と提供できるよう、当期も引き続き税理士業務の一助となる研修会を開催していきたくと思います。可能な限り会場も設けてハイブリッドで行う予定ですので、皆さん、どしどし会場やZOOMで参加してくださいね。よろしくお願いいたします。

前期からはじまった研修委員会、コロナ禍で制限される名青税の活動の中で、なんとか有意義なモノを会員の

研修委員長



太田 麻紀 (中村支部)

今年度、監事を務めさせていただきます。大須賀活志と申します。

でもないので、理事会への参加や会計監査で会へ貢献させていただきます。

これで2回目となる監事ですが、会長の依君から電話があり、数年前と一緒に組織広報部で汗をかいた仲なので断り切れず引き受けることとなりました。

前回はもう一人の監事が妹尾元会長、今回は太田元会長ということで、じゃない方の監事があいさつ文を書かせていただきました。

青税も賛助会員かと思っていたら最終年ということで、特に頑張るポジション

一年間宜しくお願い致します。

監事 大須賀 活志

監事



杉山 隆英 (中支部)

中支部長

今年度、中支部支部長を務めさせていただきます。杉山隆英と申します。

いているので新入会員を大切に、先代の支部長から引き継がれている良き伝統を踏襲しつつ、私なりのチャレンジもしていければと思っております。そして次の世代にしっかりとバトンタッチを出来るように責任を持って活動をしていきます。

近年コロナ禍での活動制限により中支部でも研鑽や懇親を深めることはなかなか出来ませんでした。しかし今年度は研修や懇親行事を積極的に行っていきたいと考えております。

皆さんどうぞ1年間宜しくお願い致します。

ありがたいことに本年度も何人かの入会希望を頂



森陰 智大 (東支部)

東支部長

今年度、東支部支部長を務めさせていただきます。森陰智大と申します。

を深め、親睦を深められるようにしていければと思っております。

前年度に制度部の副部長を務めさせていただいたことで、名青税においての会員同士のつながりの重要性を改めて感じる事ができました。

また、会員同士のつながりが深い東支部の良き伝統を次の代へ引き継げるよう努める所存です。

今年度は前年に引き続きコロナ禍の影響を鑑みながらではございますが、できる限り会員同士の交流

まだまだ経験が浅く若輩者ではございますが、温かい目で見守っていただければ幸いです。皆様1年間どうぞよろしくお願いいたします。

千種支部長

北村 徳志 (千種支部)



北支部長

前田 佑基 (北支部)



西支部長

重松 秀明 (西支部)



中村支部長

木野 宏紀 (中村支部)



昭和支部長

仙田 浩人 (昭和支部)



熱田支部長

梅原 光 (熱田支部)



中川支部長

服部 祐介 (中川支部)



半田支部長

伊藤 高志 (半田支部)



令和4年度、千種支部の支部長を務めさせていただき北村徳志と申します。

今年度の千種支部では、引き続き新型コロナウイルス感染症の状況に注意しながら、会員の相互交流を図ることができるよう、なるべく集合形式で各種行事を再開していく所存です。とりわけ、支部青税が新入会員にとって一生の友人を作る場になり、名青税

をはじめとした会務の入り口になるよう、まずは新入会員が支部青税の活動に参加しやすい雰囲気にしていきたいと思っています。

伝統ある千種支部をよりよい形で次世代に繋いでいくために精一杯努めますので、1年間よろしくお願ひいたします。

今年度北支部支部長に就任しました。前田佑基です。昨年度は北支部では総務担当副支部長として活動し、名青では制度部長という大役を務めさせていただきました。恥ずかしながら名青の活動については一昨年まで幽霊部員であったにも関わらず制度部長をさせていただき、名青がどのような活動をしているのか知ることができました。支部を超えた税理士の

仲間も増えました。税理士としての今後の人生に大きな影響を与える1年となりました。今年は北支部の支部長として支部の活動および名青の活動を盛り上げていきたいと思ひます。コロナの影響により制限される活動も多いかと思ひますが、少し形を変えてでも合宿や懇親会ができればと思ひます。一年間よろしくお願ひ致します。

今期、名青税西支部支部長を務めさせていただきます、重松秀明です。

私は青税に入会して15年目となる古参ではありますが、今までは4年前に一度支部長を仰せつかっただけで、在籍年数だけが増えてきましたが、今回このような名誉ある職を再度任せていただけることになり身の引き締まる思ひであります。

4年前に一度経験しているとはいえ、当時とはコロナの影

響や経済状況・社会情勢などが大きく変わっていますので、慢心することなく初心に帰り前回以上にお役に立てるよう活動していきたいと思ひます。

西支部は歴史のある支部でありますので、諸先輩方が紡いできた歴史を汚さぬよう、また、次世代へその歴史を繋げられるよう自分の持てる力を余すことなく発揮したいと思ひます。経験不足故、ご迷惑をおかけすることもあるかと思ひますが、どうぞ1年間よろしくお願ひ申し上げます。

今年度、中村支部の支部長を務めさせていただき木野宏紀と申します。

実は2年前にも支部長を務めさせていただいておりましたが、コロナ禍でなかなかリアルでの活動ができなかったことが心残りでした。

コロナも終息とは言わないうまでも、以前よりは少しずつ活動がしやすい状況になっておりますので、会員

相互の親睦、新入会員獲得のための支部行事を積極的に行っていきたいと思ひます。

どうぞ宜しくお願い致します。

みなさん、こんにちは。昭和支部の支部長を務めさせていただきます仙田と申します。

昭和支部は、昭和区、瑞穂区、天白区、長久手市、日進市、東郷町など、名古屋市郊外をエリアとしています。そのエリアのせいか、開業税理士が多く、普段の支部活動からプライベートまで、お互いの交流が盛んな支部です。今年は、夜間研修、会員家族を含

めたパーベキュー会、京都旅行など、多くのイベントを開催していきますので、ご興味のある方はご連絡をください。

今年度、伝統と歴史ある熱田支部の支部長の大任を拝しました、梅原光と申します。青税に入会して、早4年が経過しましたが、未だに新人である感覚は抜けておりません。そんな自分が支部長をさせていただいて良いものか正直不安で一杯ですが、支えて下さる諸先輩方のお力をお借りしながら支部発展のために汗を流して参りたいと思ひます。

ウィズコロナからアフターコロナへと転換していく時代を迎え、我々、青税の在り方や運営方法また、その大義名分も見直す機会となっていると思ひます。思い切った変革の中で新たな人材を発掘し、未来の担い手を増やしていくために出来る限りの智慧を出して頑張って参ります！1年間よろしくお願ひいたします。

中川支部の支部長を務めさせていただくことになりました服部です。支部長3年目となりました。昨年度まではコロナ等々と理由をつけて、なかなか主体的に動けなかったと反省しています。今年度は中川支部メンバーの結束を高めることを第一目標にして、研修開催や会員間の懇親に力を入れていきます。支部長として至らぬ部分もありますが、名青税の発

展に貢献できるように努力してまいりますので、一年間どうぞよろしくお願ひいたします。

今年度、半田支部の支部長を務めさせていただきます伊藤高志です。

前年度よりコロナ禍での活動となりますが、ワクチン接種の効果もあり、徐々に顔を合わせられる機会も増えてきたと思ひます。青税の事業も対面での開催に期待できるのではないのでしょうか。青税の魅力は、研修はもちろんですが、多くの仲間と交流することに

あると思ひます。制限下ではありますが、半田支部のメンバー全員で名青税の活動に参加し、名青税を盛り上げていければと思ひます。また、新入会員を増やすように、支部行事の充実にも努めていきたいと思ひます。微力ながら精一杯頑張りたいと思ひます。一年間、どうぞ宜しくお願い致します。

# 定 時 第 5 7 回 総 会

令和4年5月14日(土)に名古屋青年税理士連盟第57回定期総会が開催されました。

コロナ禍と言われるようになって早2年が経つでしょうか。新型コロナウイルスは名青税定期総会

にも影響を与え、第55回は書面での決議、第56回は会場とZOOMを併用した形式で行われました。今回の第57回定期総会も会場とZOOMの併用の形式ではありましたが、役員を含めて30名程度の会場への出席があり来賓の方々のご出席もいただき、

コロナ禍の中でも活気のある名青税の今後の活動を予感させる会場の雰囲気でした。

14時より増田前総務部長の開会の辞で定期総会が開会し、ご臨席いただいた全国青年税理士連盟会長の亀川貴之様、岐阜青年税理士連盟会長の河合基裕様、名古屋税理士会会長の尾崎秀明様のご紹介、そして宮島前会長の挨拶の後、議案審議へと移りました。

議長には賛助会員である豊泉会員が選出され、まずは前事業年度の事業報告と収支報告が行われました。まだまだ以前のような活動ができなかった思いは全役員一同あったと思いますが、事業報告並びに収支報告共に賛成多数で可決され、役員承認へと移りました。

新会長には中支部の俵会員が指名されました。宮島前会長より俵会員の生い立ちや人となり、そして名青税の活動に大いに貢献されてきたことがパワーポイントで紹介されました。

そして会長を承認する大きな拍手を受け、ここに俵新会長が誕生しました。

俵会長の所信表明では、コロナ禍の中で埋もれてしまった名青税会員の掘り起こしというテーマで、積極的に名青税活動を行っていくという決意が語られました。

そして、新役員の発表がされ、事業計画・予算案の審議が行われ、それも賛成多数で可決がされました。審議の際には、やはり会員数の減少が見られることへの質問という名の激励が多くあったように思います。多くの会員の先生方の支えによって、名青税が成り立っていることを実感するような場面でした。これに関しては、もちろん正解は分かりませんが、俵会長はきっと前向きな活動を行ってくれることと思います。

新型コロナウイルスが落ち着いて活動が出来そうと思えば、また感染者数が増えて何かしらの宣言が出て活動が出来ないというようなもどかしい一年だったかと思いますが、宮島前会長、そして前執行部の皆様、一年間本当にお疲れ様でした。

総務担当副部長 安部 圭祐

名古屋青年税理士連盟 第57回定



日 時  
令和4年5月14日(土)

場 所  
ウインクあいち  
ZOOM



# 名古屋青年税理士連盟

## 夏季懇親会

### 開催のご案内



名古屋青年税理士連盟として久々に夏季懇親会を開催いたします。  
この行事を通して名青税会員相互の親睦を深めて頂きたいと思えます。  
ご多忙とは存じますが、多数のご参加をお待ちしております！



日時

令和4年9月4日(日)  
9時30分～19時00分 ※雨天決行

#### 第1部

サーキット(タイム計測)

開催場所：シーサイドサーキット  
常滑市りんくう町2-20-3  
イオンモール常滑内

集合時間：(前半戦) 9時30分集合 10時00分開始  
(後半戦) 11時45分集合 12時15分開始

#### 第2部

表彰式及び懇親会

開催場所：魚河岸本舗 びち天 本店  
名古屋市中村区名駅2-36-17

集合時間：16時50分集合  
17時00分開始

会費

会員 5,000円(片方みの参加の場合は3,000円)  
新入会員 1,000円(片方みの参加の場合も1,000円)

## 毎月開催予定の研修会案内

### 名青税第2回研修会

(名古屋税理士会認定研修申請中)

日時：令和4年8月23日(火)  
19時00分～20時30分

テーマ：「相続税申告のポイントと税務調査」

講師：税理士 小宮 美樹 氏

会場：ウインクあいち1201会議室  
及び ZOOM

### 名青税第3回研修会

(名古屋税理士会認定研修申請中)

日時：令和4年9月28日(水)  
18時30分～20時00分

テーマ：「パワハラ・セクハラを中心とした労働問題」

講師：弁護士 森 悠 氏(愛知県弁護士会)

会場：ウインクあいち1201会議室  
及び ZOOM

広報誌「MeiSeiZei」では私たちの活動をできる限り掲載しています。また名青税ホームページ・名青税ブログでも日々、名青税の活動をご紹介します。

気になった方はぜひ「名青税」で検索を！

名青税

検索

名青税では45歳以下の会員を中心に研修を行ったり、懇親を深めたりしています。近々開催予定の行事もありますので、興味を持たれたらぜひご参加ください。身近な名青税会員に声をかけていただいてもよいですし、名青税ホームページからお問い合わせいただいてもよいです。よく学び、よく笑って、楽しい仲間づくりをしませんか？



新入  
会員

募集中!!

## 名青税第1回研修会

開催いたしました。

日時：令和4年7月27日(水)

19:00~20:30

テーマ：「金融機関が見る決算書のポイント」

講師：秦 俊行 氏(しんせい総合税理士法人)

会場：ウインクあいち1201会議室

及び ZOOM

## 全国青年税理士連盟 第55回 神奈川大会

開催いたしました。

日時：令和4年8月7日(日)

9:30~ 受付

10:00~12:30 第1部 第55回 定時総会

13:30~16:30 第2部 研究発表

17:00~19:30 第3部 懇親会

会場：ヨコハマ グランド インターコンチネンタル ホテル

## 編 集 後 記

名青税の活動にも大きな影響を及ぼした新型コロナウイルスの勢いも、ワクチン接種や感染による免疫獲得により、ここに来て少しずつ収束の兆しが見えてきました。対面式のイベントも徐々に解禁され、6月からの記録的な猛暑もあり、厚生労働省のリーフレットには、「熱中症を防ぐために屋外ではマスクをはずしましょう」の文字が並びます。

我々組織・広報部も本年度は、コロナ禍における暗中模索を経て培った

ノウハウを活かして、より柔軟で、より充実した活動を行うことができたいと思っています。

まだ完全にマスク無しというわけにはいきませんが、せめて気兼ねなく、税理士職業セミナー後の打ち上げができますように。そして無事に広報誌が2度発行できますように…。1年間宜しくお願い致します。

組織・広報 副部長 川口 大輔

名古屋青年税理士連盟

〒464-0067

名古屋市千種区池下一丁目8-18 仲田ビル1F

<http://www.meiseizei.gr.jp/>

編集責任者／組織・広報担当副会長 宮松 邦晴

発行所／名古屋青年税理士連盟 組織・広報部

印刷所／有限会社 真清社